
Ata de nº31/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 16 de Agosto de 2017. Aos dezesseis dias do mês de 
Agosto do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta 
e quatro, Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, 
Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, com a presença dos demais vereadores 
constantes do livro de presença. Verificada a existência de quorum o Senhor 
Presidente declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Marcos Gusmão 
Pontes Belitardo a leitura de texto Bíblico. Após e informou que mediante inciso 
II, do Art. 208 do Regimento Interno, a Ata da reunião do dia 09 de Agosto de 
2017, foi disponibilizada anteriormente aos vereadores, assim submeteu-a 
apreciação do plenário que foi aprovada por unanimidade. Dando 
prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao primeiro Secretário, o 
Vereador Leonardo Feitoza da Silva a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE 
que passou para, o primeiro Secretário, Vereador Leonardo Feitoza da Silva que 
constou de: Ofício s/n, de 09 de Agosto de 2017, oriundo de Letícia Ferreira da 
Silva, para uso da tribuna; Ofício GP 212/2017, de 11 de Agosto de 2017, 
oriundo do Prefeito Municipal Temóteo Alves de Brito; Pedido de Providência nº 
589/2017, de 04 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina 
Laureano, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito reparos no 
calçamento da rua Capitão Aristides situada no bairro Vila Vargas; Indicação nº 
599/2017, de 08 de Agosto de 2017, de autoria da Vereadora Erlita Conceição 
Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a pavimentação 
asfáltica nas ruas W1,w2, w3 e w4, no bairro Vila Caraípe;Pedido de Providencia 
nº 609/2017, de 08 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Manoel Pedro da 
Silva Neto, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que providencie em caráter 
emergencial 400 carteiras escolares para a Escola Municipal São Geraldo, 
situada no bairro Tancredo neves; Pedido de Providência nº 610/2017, de 10 de 
Agosto de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, SOLICITA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a troca de lâmpadas queimadas na 
rua Princesa Isabel no distrito de Duque de Caxias (próximos aos números 174 
e 184) e rua Pirapora no bairro Tancredo Neves (próximo ao campo Tancredão) 
e Rua China no bairro Liberdade I (próximo a Igreja IABL); Indicação nº 
612/2017, de 01 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro 
Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a 
pavimentação asfáltica das ruas Juventude, São Cristóvão, Inconfidência e 
Trinta e Um de Março no bairro Monte Castelo; Indicação nº 613/2017, de 01 de 
Agosto de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a pavimentação asfáltica das ruas 
Landulfo Alves, Paulo Freire e Antoniel Pinheiro no bairro Monte Castelo;Pedido 
de Providência nº 614/2017, de 14 de Agosto de 2017, de autoria do vereador 
Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja 
feito o patrolamento e limpeza das ruas Coreia do Sul, Novo Mundo, Andaraí, 
Holandina e Avenida Padre Anchieta no bairro Liberdade II;Indicação nº 
615/2017, de 14 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão 
Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja 
complementado o kit de auxilio natalidade a gestantes para confecção do 
enxoval do bebe; que seja assegurado a parturiente o direito a presença de 
acompanhantes durante o trabalho pré- parto, parto e pós-parto imediato; 



Indicação nº 616/2017, de 15 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Ailton 
Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a 
pavimentação asfáltica na Avenida Ayrton Senna, rua Cruz Vermelha e 
Conselheiro Antônio Saraiva no bairro Nova Canaã; Indicação nº 617/2017, de 
10 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja elaborado um projeto de 
paisagismo e academia ao ar livre em um local de praça pública no bairro 
Jerusalém, e ainda um parque infantil com área de lazer para as crianças do 
bairro e arredores; Indicação nº 618/2017, de 10 de Agosto de 2017, de autoria 
do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a 
regulamentação e padronização das calçadas, bem como a construção de 
rampas de acessibilidade nas ruas Princesa Isabel, Lomanto Júnior, Pedro 
Álvares Cabral, Marechal Costa e Silva e Antônio Simplício de Barros no Centro; 
Indicação nº 619/2017, de 10 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Adriano 
Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a construção de uma 
concha acústica no município de Teixeira de Freitas; Indicação nº 620/2017, de 
11 de Julho de 2017, de autoria do Vereador Darlan Martins Lopes, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja colocado grades na frente da Escola 
Municipal Solidariedade no bairro Bonadiman; Indicação nº 621/2017, de 11 de 
Julho de 2017, de autoria do Vereador Darlan Martins Lopes, INDICA ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal que seja colocado grades nas salas de aula da Escola 
Municipal Solidariedade no bairro Bonadiman; Pedido de Providência nº 
622/2017, de 15 de Agosto de 2017, de autoria do vereador Marcílio Carlos 
Goulart, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, efetuar melhorias de 
infraestrutura com patrolamento na rua Governador Vital Batista Soares no bairro 
Redenção; Indicação nº 623/2017, de 15 de Agosto de 2017, de autoria do 
Vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feito instalação de rede de esgoto nas ruas Juazeiro, 
Jacobina, Barreiras, Brumado, Lençóis, Jitaúna e Ubaitaba no bairro Caminho 
do Mar II; Pedido de Providência nº 624/2017, de 15 de Agosto de 2017, de 
autoria do vereador Wildemberg Soares Guerra, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja feito o patrolamento e limpeza na rua Alan Kardec( ao lado 
da Caldaria);Indicação nº 626/2017, de 14 de Agosto de 2017, de autoria do 
vereador Valci Vieira dos Santos, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
sejam colocadas placas identificando os nomes das ruas, os respectivos códigos 
de endereçamento postal –CEP em cada logradouro, bem como ordenar 
sequencialmente os números das casas, nos bairros do município; Indicação nº 
627/2017, de 15 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador José Bernardo 
Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a 
construção de uma praça no bairro Jardim Liberdade; Indicação nº 628/2017, de 
15 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador José Bernardo Gomes Cabral, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a implantação de 
saneamento básico para as ruas professora Maria Antunes, Tomaz Antônio 
Gonzaga e demais ruas do bairro Jardim Liberdade; Indicação nº 629/2017, de 
11 de Julho de 2017, de autoria do Vereador Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que sejam construídas no povoado de Vila 
Marinha, 20 casas populares beneficiando famílias de baixa renda no povoado 
supracitado; Indicação nº 630/2017, de 15 de Agosto de 2017, de autoria do 
Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
seja feito rede de esgoto sanitário nas ruas Sergipe e Belo Horizonte no bairro 



Wilson Brito; Indicação nº 631/2017, de 15 de Agosto de 2017, de autoria do 
Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
seja feita a pavimentação asfáltica de aproximadamente 2.500 metros nas ruas 
Presidente Francisco Alves, Itacaré, Marquês de Abrantes e Jean Paul Sartre, 
do bairro Vila Feliz; Indicação nº 632/2017, de 15 de Agosto de 2017, de autoria 
do Vereador Jonathan de Oliveira Molar, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que seja feito o patrolamento das ruas e limpeza das fossas, localizadas no 
bairro Cidade de Deus; Pedido de Providência nº 633/2017, de 15 de Agosto de 
2017, de autoria do vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal, que seja feita a restauração da pavimentação asfáltica da rua 
Almirante Barroso, localizado no bairro Nova Teixeira e Avenida Aurelino J. de 
Oliveira no bairro Redenção; Pedido de Providência nº 634/2017, de 15 de 
Agosto de 2017, de autoria da vereadora Erlita Conceição Freitas, SOLICITA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feito em caráter de urgência, o 
patrolamento e cascalhamento na rua São Marcos no bairro Kaikan Sul; 
Indicação nº 635/2017, de 15 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, para implantar 
ciclovia ao longo das margens da Ba 290 entre Teixeira de Freitas e a fazenda 
Cascata em chão batido com sinalização adequada; Indicação nº 636/2017, de 
15 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a construção na escola Gilberto da Silva 
Cardoso a cobertura para área de lazer e refeitório, ampliação da cozinha e 
instalação de uma lixeira;  No CMEI do bairro Irmã Dulce, reparos nas portas de 
acesso às salas do infantil II, aquisição de controle do ar condicionado, 
manutenção na tubulação de esgoto próxima a biblioteca, instalação elétrica e 
hidráulica na quadra poliesportiva e na Escola Sheneider Cordeiro Correia, 
revisão e redimensionamento da rede elétrica interna, instalação dos nove 
aparelhos de ar condicionado, reparo no forro do teto da sala de número sete, 
biblioteca e sala de vídeo, instalação de grades nas janelas; Projeto de Lei nº 
21/2017, de 03 de Agosto de 2017, de autoria dos vereadores Jonathan de 
Oliveira Molar, José Mendes Almeida Cruz e Marcos Gusmão Pontes 
Belitardo,“Dispõe sobre transporte alternativo de passageiros em veículos tipo 
“Van” e similares no município de Teixeira de Freitas”; Projeto de Lei nº 22/2017, 
de 14 de Agosto de 2017, de autoria do vereador Marcílio Carlos Goulart, “Altera 
o parágrafo único da Lei Municipal n° 18/87, de 15 de setembro de 1987 e dá 
outras providências”; Projeto de Lei nº 23/2017, de 15 de Agosto de 2017, de 
autoria da Mesa Diretora, “Dispõe sobre a concessão de uniformes aos 
servidores públicos da Câmara Municipal e dá outras providências”; Projeto de 
Resolução nº 01/2017 de 14 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Marcílio 
Carlos Goulart, “Concede Titulo Cidadão Honorário teixeirense ao Srº Rui Costa 
dos Santos”; Projeto de Resolução nº 02/2017 de 09 de Agosto de 2017, de 
autoria da Mesa da Câmara, “Institui no âmbito municipal a Honraria Policial 
destaque do ano e dá outras providências”; Projeto de Emenda Modificativa nº 
01/2017, ao Projeto de Lei nº 14/2017, de autoria do vereador Arnaldo Ribeiro 
Souza Junior, “Altera ao at. 1º do projeto de Lei do Legislativo nº 14/2017, de 15 
de Maio de 2017”; Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 
Comissão de Desenvolvimento Sustentável, Econômico, Industrial, Comercial, 
Agropecuário, Ambiental, Ciência e Tecnologia ao Projeto de Lei do Legislativo 
n 19/2017, de 13 e junho de 2017; Parecer da Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação, Comissão de Saúde, Educação Lazer, Cultura e Turismo e 



Comissão de Direitos Humanos, Cidadania, segurança Pública e Defesa do 
Consumidor ao Projeto de Lei do Legislativo nº 18/2017 de 13 de março de 
2017.Após, o Senhor Presidente convidou o Sub-procurador do Município, para 
compor a Mesa o Dr. George Nascimento, e informou que a tribuna livre seria 
usada pela Jovem Leticia Ferreira,  estudante da universidade Federal do Sul da 
Bahia – UFSB,  representando a Uneb e as demais escolas secundaristas de 
Teixeira de Freitas, neste instante, a Estudante Leticia saudou a todos e 
questionou onde estava o repasse de verbas para cobrir o passe  livre dos 
estudantes no Municio de Teixeira de Freitas? Disse que muitas famílias 
estavam estava passando por dificuldades para manteres os filhos na escola e 
que a evasão estava muito grande, que além do Poder Executivo e ter retirado 
o passe livre dos estudantes, ainda fixou o aumento abusivo da tarifa urbana, 
que o seu questionamento a casa era o de saber a quem interessava a retirada 
do passe livre dos estudantes e o aumento da tarifa?.Após, O Senhor Presidente 
informou que passaria a trabalhar em um único expediente e passou a palavra 
aos ORADORES INSCRITOS, e na oportunidade fizeram uso da tribuna: O 
Vereador Antonio Marques Ferreira da Silva saudou a todos. Disse aos 
estudantes que todos os problemas que aqui chegavam eram resolvidos, que o 
Secretário Municipal do Bem Estar Social viria a esta casa prestar 
esclarecimentos quanto a questão do passe livre, citou uma relação de bairros e 
ruas que não eram contemplados com o transporte público. O Vereador Valci 
Vieira dos Santos saudou a todos. Falou das proposições de sua autoria e da 
importância da mesmas e se colocou a disposição dos estudantes. A Vereadora 
Erlita Conceição de Freitas saudou a todos. Se colocou à disposição dos 
estudantes e desafiou o Prefeito Municipal a vir a esta Casa explicar o porquê 
ele tirou o passe dos estudantes, que o povo tinha que ir à rua para se manifestar 
que esta Casa era do povo, finalizou comentando sobre o projeto do Vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro que seria votado nesta sessão. O Vereador Jonathan 
Oliveira Molar saudou a todos. Falou sobre as angustias do transporte público 
no Município, que o Prefeito Municipal deveria vir a esta Casa para explicar a 
população porque retirou o passe livre dos estudantes, mencionou os problemas 
que a falta do passe aos estudante estava causando, convocou o povo para uma 
manifestação pacifica e cidadã, no dia 18 de Agosto de 2017. O Vereador 
Wildemberg Soares Guerra saudou a todos. Mencionou a alteração constate 
da nova Lei Orgânica que toda e qualquer concessão no Município teria que 
passar pela aprovação desta Casa, se referiu ao discurso da aluna Leticia, e 
disse que quanto a tarifa dos ônibus seria feita uma correção pois estava ilegal, 
que nem só os estudantes, mas também as grávidas e idosos também estavam 
sofrendo com a falta do passe livre, finalizou falando do REFIS. O Vereador 
Arnaldo Ribeiro Souza Júnior saudou a todos. Falou que o Refis foi mal 
divulgado, falou sobre o projeto de resíduo sólidos, foi aparteado pelo vereador 
Wildemberg Soares Guerra, prosseguindo o Vereador Arnaldo Ribeiro Souza 
Júnior falou do absurdo da alta taxa de esgotamento sanitário cobrado pela 
Embasa, foi aparteado pela Vereadora Erlita Conceição de Freitas, prosseguindo 
o Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Júnior falou da luta pelo Deputado Valmir 
Assunção em prol do povo quilombola, que o passe livre era um direito adquirido. 
O Vereador Darlan Martins Lopes saudou a todos. Disse aos estudantes que 
esta casa estava buscando resolução para questão do passe livre dos 
estudantes e se colocou a disposição da classe. O Vereador Joris Bento Xavier 
saudou a todos. Falou da luta com que o passe livre foi instituído, que era uma 



garantia dos estudantes, falou em contrapartida da importância do transporte 
complementar, que acreditava que o Prefeito Municipal daria a resposta aos 
estudantes, convidou aos presentes para realização de uma pela passagem de 
um ano de morte do Ex-Prefeito Padre Aparecido. O Vereador Leonardo Feitoza 
da Silva saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento parabenizando os 
estudantes pelo movimento, que a situação do corte do passe livre teria que ser 
resolvida com a Secretaria Municipal de Assistência Social e a Empresa Santa 
Clara, manifestou o seu apoio ao movimento, que o compromisso do legislador 
era com o povo, foi aparteado pela Vereadora Erlita Conceição de Freitas, 
prosseguindo, o vereador Leonardo Feitoza da Silva disse que essa Casa 
dependia também da autorização do Prefeito e finalizou falando do desgoverno 
Temer. O Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo saudou a todos. Disse 
a todos que a linha rural, e que verificou ônibus andando em zona Rural em alta 
velocidade, mencionou as proposições de sua autoria e da importância das 
mesmas, que foi procurado por gestantes para garantia do direito a um 
acompanhante a sua escolha e de Kit natalidade, que era um direito. O Vereador 
Marcilio Carlos Goulart saudou a todos. Falou da importância da participação 
dos estudantes na sessão, citou a associação do catadores, a conferência da 
saúde, citou outros programas da saúde em Teixeira de Freitas, disse que o 
passe livre na gestão passada não foi feito aleatoriamente, mencionou o ex-
prefeito Padre Aparecido e o legado que ele deixou, finalizou parabenizando aos 
estudantes, que os grandes contratos como: água, Esgoto, Luz e outros de 
serviços essenciais tinha que passar por esta Casa sim. O Vereador Manoel 
Pedro da Silva Neto saudou a todos. Falou do transporte escolar, que fez 
reivindicação ao Secretário de Educação para com a creche do bairro 
Castelinho, que os secretario e vereadores não tinha autonomia em 
determinadas situações, que o povo estava sofrendo e precisava ser levado a 
sério, foi aparteado pelo vereador  Antonio Marques Ferreira da Silva, finalizou 
se colocando a disposição dos estudantes. O Vereador Ronaldo Alves 
Cordeiro saudou a todos. Falou aos estudantes que esta casa estava buscando 
uma solução para a questão do passe livre, que era um problema complexo mas 
que seria resolvido, que esta casa estava sendo muito procurada pelo povo, falou 
do projeto de sua autoria que seria votado nesta sessão, que esta casa como 
representante do povo estava atenta a todas as questões. Após, o Senhor 
Presidente passou a trabalhar na ORDEM DIA, quando solicitou autorização dos 
vereadores presentes para votar em bloco as Indicações e Pedidos de 
Providências, sendo portanto, autorizado, o Senhor Presidente submeteu-os a 
votação do plenário que foram aprovados por unanimidade. Após, submeteu a 
votação do plenário os Pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, Comissão de Saúde, Educação Lazer, Cultura e Turismo e Comissão 
de Direitos Humanos, Cidadania, segurança Pública e Defesa do Consumidor ao 
Projeto de Lei do Legislativo nº 18/2017 de 13 de março de 2017 que foram 
aprovado por unanimidade. Após, o Projeto de Lei do Legislativo nº 18/2017, de 
13 de março de 2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar que 
“Dispõe sobre a implantação de medidas de informações e proteção a gestante 
e parturiente contra a violência obstétrica no município de Teixeira de Freitas e 
dá outras providências” foi submetido a votação do plenário e aprovado por 
unanimidade; Os Pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 
Comissão de Desenvolvimento Sustentável, Econômico, Industrial, Comercial, 
Agropecuário, Ambiental, Ciência e Tecnologia ao Projeto de Lei do Legislativo 



n 19/2017, de 13 e junho de 2017 foram submetidos a votação do plenário e 
aprovado por unanimidade. Finalizando, o Projeto de Lei do Legislativo nº 
19/2017, de 13 de março de 2017, de autoria do vereador Ronaldo Alves 
Cordeiro que “Institui o Programa “Adote uma Nascente” no Município de 
Teixeira de Freitas e dá outras providências” foi submetido a votação do plenário 
e aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 
declarou encerrada a presente reunião. E para constar, eu, Leonardo Feitoza da 
Silva, primeiro secretário, lavrei a presente ata que, depois de discutida e 
aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais vereadores 
presentes que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, 
16 de Agosto de 2017. 
 
 

 

 

 


